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本报讯（记者 金汝）本报 20 日头版头条

刊登《瑞安团团网实现“农网对接”打造优质

农产品直销平台 农产品大礼包陪你过年》一

文后，瑞安团团网（www.rattw.com）办公室

的电话响得格外密。除了市民来电咨询团购

事宜，许多农业大户、农业龙头企业、专业合

作社也纷纷来电，希望与团团网合作，让自己

的优质农副产品“触网”。

目前，团团网正在积极接洽合作伙伴，并

筹备推出各地的系列农产品，让市民方便、放

心地选购优质农副产品。

合作电话多了
点击量体现了网站的人气。文章见报

后，团团网的点击量较之前上涨一倍，许多人

登录网站选购、下单。

家住安阳街道十八家村的李小姐在团团

网上订购了1.5公斤红糖，“天气冷了，多喝点

红糖水，即暖身子又暖胃。”

她说，早就听说马屿红糖是纯手工熬制，

没有任何化学添加，在瑞安小有名气，自己也

想买一些，可是跑到马屿太麻烦，现在在团团

网上直接下单，既方便又放心。

团团网负责人说，这些农副产品都是工作

人员实地考察，确保品质过硬，才批准上架的。

对于本土农业大户、专业合作社来说，团

团网让他们看到了新的销售渠道。网站负责

人介绍，目前有七八家重量级的农业大户、龙

头企业、专业合作社来电，想让瓯柑、麦芽糖

等农产品借助团团网，“走”进千家万户。

瑞安市青云谷铁皮石斛种植场负责人胡

锦云研究有机铁皮石斛已经七八年了，2010

年开始大规模种植。他说，这几年，销售主要

靠亲朋好友、熟人口口相传、互相推广，没有

放到网上，销售渠道狭窄。

看到本报刊登的文章后，胡锦云拨打了

团团网的电话，还表示拿一些样品让工作人

员检验。

“铁皮石斛是一款名贵药材，号称中华九

大仙草之首。我的铁皮石斛是纯天然种植，

不施化肥和农药。”他承诺，如果双方签订协

议，绝对将优质的铁皮石斛放到团团网上。

政府响应强了
年关将近，团团网与农业种养殖大户及

农业龙头企业合作，实现“农网对接”，打造优

质农产品直销基地。对此，我市相关部门对

“农网对接”很感兴趣。

市农林局农经总站副站长冯存辉表示，

“农网对接”是将来农副产品销售的趋势，目

前瑞安市农民专业合作社联合会有110多家

会员，但采取网络销售的不多，“今后会在联

合会中积极推广，为有兴趣的农民专业合作

社牵线搭桥。”

马屿镇是我市的农业大镇，物产丰富、特

产众多，优质大米、索面、蔬果等已经在瑞安

及周边地区打开了知名度。但是，如何让这

个农副产品“大仓库”拥有畅通、稳定且日益

宽泛的销售渠道，一直萦绕在当地官员的脑

海里。

该镇党委委员、副镇长姜宗选说，团团网

为农副产品销售搭建了信息平台，拓宽销售

渠道，防止农副产品积压。“销售畅通了，资金

回笼及时，即稳定了农户的信心，也为农业生

产提供经济支持。”

据悉，目前团团网正在筹备推出“马屿系

列”，届时市民可以通过团团网购买索面、红

糖、花椰菜干等特色农副产品。

该网站负责人说，今后会根据我市各个

地方的农产品特色，在条件成熟的情况下，推

出高楼系列、湖岭系列、陶山系列等。瑞安团

团网咨询电话：66888182。

本报讯（首席记者 潘勤勇 见习记者 钱枫

枫）近日，市政府就《政府工作报告》（征求意见

稿）分别举行座谈会，向老干部和党外人士征求

修改意见和建议。市领导李无文、方晖、陈世尧

出席座谈会。

2012 年，是本届政府的开局之年。一年

来，面对严峻的经济形势和繁重的发展任务，市

政府在市委的正确领导下，在市人大和市政协

的监督支持下，着力攻项目强投入，稳增长兴实

体，优环境惠民生，经济社会发展总体保持平

稳。《政府工作报告》（征求意见稿）内容丰富，文

字简练，全文不到1万字。

在征求老干部意见座谈会上，记者看到，座

谈会没有挂横幅，也没有摆放鲜花水果，只有一

杯清茶，凸显新气象。老干部们对市政府的辛

勤工作表示肯定和理解，并就文化建设、保障房

建设、旅游开发、温州华侨大学建设等方面提出

了意见和建议。

市长李无文一边听建议，一边记笔记。他

说，感谢老干部的意见和建议，市府办将认真整

理意见和建议，尽量吸收到《政府工作报告》

中，在下步工作中狠抓落实。他表示，本届政

府将始终坚持务实干事、勤政为民，明年将会

在民生领域突出抓好一批实事工程。2013

年，我市发展面临着不少压力挑战，也迎来更

大发展机遇。我们有信心、有决心战胜一切困

难和阻力，迎难而上，攻坚克难，努力开创各项

工作新局面。

在征求党外人士意见座谈会上，来自各行各

业的13位党外人士结合自己的实际工作，分别

就文化建设、人才建设、产业提升等问题发表了

意见和建议。市委常委、常务副市长方晖对党外

人士充分发挥民主监督作用表示肯定，并提出了

四个“更”，要让经济发展更稳定，民生关注更多

一些，改革力度更大一些，政府效率更高一些，合

心合力“打造品质之城，建设幸福瑞安”。
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12月21日，记者在市富豪苗木园艺绿化有限公司看到，红掌、凤梨等一盆盆美丽的鲜花整齐

地摆放在大棚内，员工正忙着将红掌搬运装车。据介绍，今年，该公司约有 20 万盆红掌、凤梨上

市，比去年增长30%，其中2万多盆“备战”元旦花卉市场。 （记者 孙凛）

元旦将至鲜花靓

农业大户来电谈合作 涉农机关响应“农网对接”

各地农产品看好瑞安团团网


